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München, 11.12.2015

Protokoll : zur Sitzung des Bezirksausschuss 7 Sendling-Westpark
                 am Dienstag, den 08. Dezember 2015, 19.00 Uhr

Beginn:          19.05 Uhr,
Ende:          22.10 Uhr
Anwesend: 20 Mitglieder  

Der Sitzungsleiter, Herr Dr. Huber, begrüßt die anwesenden Bürgerinnen und Bürger, 
das Mitglied des Seniorenbeirats Hrn. Stahnsdorf, den Seniorenvertreter Hrn. Gmelch,
Hrn. Stadtrat Seidl, die Pressevertreter von Süddeutscher Zeitung, Münchner Merkur 
und den Vertreter der PI-15.

Der Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest.

01. Bürgerinnen und Bürger haben das Wort
Der Seniorenvertreter list den schriftlichen Bericht zum Konzert des Tölzer Knaben-
chors in St. Heinrich vor. Das Schreiben wird in die Tagesordnung für die Januarsit-
zung aufgenommen, damit jedes BA-Mitglied den Bericht vorliegen hat.

Einige Bürger aus der Einhornallee berichten eindrücklich über das Abstellen von 
SIXT-LKWs in der Einhornallee. Teilweise stehen bis zu 12 LKWs in der Straße. Bei ei-
ner persönlichen Vorsprache in der Filiale am Luise-Kiesselbach-Platz wurden ihnen 
kein Entgegenkommen signalisiert. Hr. Dr. Huber entgegnet, dass dem BA das pro-
blem bekannt ist und der Vorsitzende sich nochmals mit der Firma in verbindung set-
zen wird.
      
02. Beschluss nach § 7 Absatz 3 und 4 der GeschO in die Tagesordnung aufzuneh-
mende Anträge und Anfragen, soweit sie sich nicht aus „Vorberatung, Anhörung und 
Unterrichtung“ ergeben.
Hr. Sinapius begründet die Dringlichkeit der Behandlung der Anhörung zum endgülti-
gen Standort des Bücherschrankes auf dem Partnachplatz. Der BA stimmt mehrheit-
lich für eine dringliche Behandlung.

Herr Dr.Huber schlägt folgende Veränderungen vor:
unter TOP 9.b „Bücherschrank Partnachplatz“
unter „Berichte aus den Unterausschüssen“: UA Soziales und Kultur – drei Sitzungen



TOP 18 wurde zweimal vergeben. Er schlägt vor, dass TOP „Referat für Gesundheit 
und Umwelt“ zu TOP 19.1 und der bisherige TOP19 wird 19.2 wird.

Der BA stimmt den Änderungen und Ergänzungen einstimmig zu.

03. Genehmigung der Tagesordnung
Der BA stimmt der geänderten Tagesordnung einstimmig zu.

04. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 10.11.2015
Hr. Nagel bittet um folgende Ergänzung: Antrag der SPD „Treppenabgang von der 
Martin-Behaim-Straße zur Baumgartnerstraße“
Hier soll das Wort “ergänzten“ vor das Wort „Antrag“ gestellt werden.

TOP „Bericht aus dem UA Parks und Grünanlagen“ soll ergänzt werden:
Herr Nagel wird einen Antrag zum Partnachplatz einreichen.

Der BA stimmt dem somit geänderten Protokoll einstimmig zu.

05. Fragen an die Polizei
Hr. Nagel fragt zu TOP 20.a. Was kann die Polizei da tun und kann sich der Bürger di-
rekt an die PI wenden? 
Der Vertreter der PI-15 erläutert zu den einzelnen Punkten die Möglichkeiten der poli-
zeilichen Verkehrsüberwachung. Der BA möge dem Bürger bitte antworten und die 
Möglichkeit zur Kontaktaufnahme mit der PI erwähnen.

Budget

Antrag der Tageskindergruppe „ Rote Elafanten“
für die Maßnahme: Anschaffung eines Krippenwagens
in Höhe von  1.011.- €
Auf Vorschlag des UA Haushalt stimmt der BA einstimmig für die beantragte Bezu-
schussung.

Antrag des Spokita e. V.
für die Maßnahme: Anschaffung von Spielsachen und Einrichtungsgegenständen
in Höhe von  6.738.- €
Auf Vorschlag des UA Haushalt stimmt der BA einstimmig für die beantragte Bezu-
schussung.

Antrag Initiative „ Fotoworkshop“
für die Maßnahme Fotoausstellung „Tunnelblick“ vom 22.01.16-05.02.16
in Höhe von 3.602.- €
Auf Vorschlag des UA Haushalt stimmt der BA einstimmig für eine reduzierte Bezu-
schussung in Höhe von 2.500.- €

Anträge

SPD Zusatzbeschilderung „Radfahrer frei“

Der BA verweist den Antrag an den UA Parks und Grünanlagen.



Berichte

Anträge und Berichte aus den Unterausschüssen

Soziales und Kultur (26.11.15) Hr. Sinapius berichtet i.V. von Hrn. Dusolt. Er verweist 
auf die per Mail versandten Protokolle der letzten drei Sitzungen.

Haushalt (07.12.15) siehe TOP „ Budget“.Die nächste Sitzung des UA Haushalt wird 
am 18.01.16 um 18:00 Uhr in der BA-G stattfinden.

Bildung und Sport (12.11.2015) Fr. Meyer-Hoffmann berichtet i.V. von Fr. Krammer 
über die Sitzung. Der vom UA eingereichte Antrag zur Trennwand in einer der 
Sporthallen der  Fernpaßschule wird einstimmig angenommen.
Fr. Hemmerlein ist über die Planungen zur BSA Surheimer Weg nicht erfreut und wird 
demnächst einen Antrag einreichen.

Berichte der Beauftragten

Internetbeauftragter Hr. Nagel bittet Behebung unterschiedlicher 
Fehler im RIS. Hr. Dr. Huber wird sich der problematik annehmen.

Kinderbeauftragte keine Wortmeldung

Jugendbeauftragte keine Wortmeldung

Migrationsbeauftragter Hr. Sinapius informiert den BA über seine 
Seminarteilnahme „Interkulturelle Öffnung der BAs“

Seniorenbeauftragter keine Wortmeldung

Delegierter aus dem Ausländerbeirat nicht anwesend

Beauftragte gegen Rechtsextremismus Fr. Guinand berichtet vom Treffen mit dem 
Polizeipräsidium München.

Gleichstellungsbeauftragte keine Wortmeldung

Behindertenbeauftragte  keine Wortmeldung

Mieterbeirat nicht anwesend

Bericht des Vorsitzenden über langfristige Projekte. Entfällt

Anhörungen
06. Baumschutz
06.1 Baumfällungen
a. Heiterwanger Str. Fällung mehrerer Bäume
Der BA stimmt auf Vorschlag von  Fr. Hemmerlein für die Fällungen mit Ersatz der mis-
pelbefallenen Bäume wenn es sich hierbei um Gefahrenbäume handelt. Der andere 
Baum kann mit Ersatz gefällt werden.
b. Seeebenstr. Fällung dreier Bäume
Der BA stimmt auf Vorschlag von Hr. Kramm für die Fällungen mit Ersatz 
c. Alpseestr. Fällung einer Fichte
Der BA stimmt auf Vorschlag von Hr. Kramm für die Fällung mit Ersatz, wenn es sich 
um einen Gefahrenbaum handelt 



d. Ostmarkstr. Fällung zweier Weiden
Der BA stimmt auf Vorschlag von Hr. Röver (per mail) Fällungen mit Ersatz – wie vvom
Eigentümer vorgeschlagen
e. Billrothstr. Fällung zweier Fichten
Der BA stimmt auf Vorschlag von Fr. Mitkin für die Fällungen ohne Ersatz 
f. Pilsenseestr. Fällung einer Douglasie  
Der BA stimmt auf Vorschlag von Hr. Wolf für die Fällung mit Ersatz 
g. Johann-Houis-Str. Fällung zweier Thujen  
Der BA stimmt auf Vorschlag von Fr. Fiedler für die Fällungen mit Ersatz 

06.2 Baumfällungen im Rahmen eines Bauvorhabens
a. Attenkoferstr.21-45
Der BA stimmt auf Vorschlag von Hrn. Kramm für die beantragte Fällung,

07. Direktorium
a. Satzungsänderung; Anhörungsrecht „Leitbild“
Der BA stimmt ohne Gegenstimme dem Vorschlag der Verwaltung zu folgen.
b. Satzungsänderung; Neuvermietung städt. Immobilien
Der BA stimmt ohne Gegenstimme dem Vorschlag der Verwaltung zu folgen.
c. Satzungsänderung; „Allgemeine Maßnahmen des Umweltschutzes“
Der BA stimmt ohne Gegenstimme dem Vorschlag der Verwaltung zu folgen.
d. Satzungsänderung; „Verkauf oder Tausch von bebauten und unbebauten städt. 
Grundstücken“
Der BA stimmt ohne Gegenstimme dem Vorschlag der Verwaltung zu folgen.
e. Bürgerhaushalt -Abfrage Bezirksausschüsse
Der UA Haushalt hat eine Stellungnahme erarbeitet. Die ersten drei Punkte werden 
vom BA einstimmgi angenommen. Nach kurzer Diskussion wird der vierte Punkte der 
Vorlage mehrheitlich abgelehnt.

08. Kreisverwaltungsreferat
a. Verkehrsrechtliche Anordnung; Haltverbot Dauthendeystraße
Der BA stimmt ohne weitere Diskussion der Maßnahme einstimmig zu.

09. Referat für Stadtplanung und Bauordnung
a. Barrierefreie Querungen im Fuß- und Radverkehr – Entwurf-
Nach einer kurzen Diskussion stellt die Fraktion Bündnis90/ Die Grünen den GO-
Antrag für eine kurze Sitzungsunterbrechung. Der BA stimmt dem Antrag einstimmig 
zu.
Der BA gibt einstimmig folgende Stellungnahme ab:
- Grabbebrücke / Heckenstallerstr. Beibehaltung in der Liste 1+
- Hinterbärenbadstr. unter Garmischer Str. Beibehaltung in der Liste 1+;

oder LZA für Schulweg 
- Fürstenrieder Str./ Waldfriedhof- / Höhe Hirnerstr. Rückstufung in Liste 1
- Sylvensteinstr./ Johann-Clanze-Str. Hochstufung in die Liste 1+
- Martin-Behaim-Str. Beibehaltung in der Liste 1
- Markomannenstr. Beibehaltung in der Liste 1
- Innerkoflerstr. Beibehaltung in der Liste 2

Unterrichtung
zu 17.a Lokalbaukommission; Baulisten
Hr. Meyer bittet die Pläne für das Bauvorhaben Fürstenrieder Str. 223 anzufordern.
zu 20.a Bürgerschreiben; siehe TOP5
zu 20.b Bürgerschreiben; Hr. Nagel fordert einen ortstermin mit allen beteiligten bevor 
das Anhörungsverfahren eröffent wird.



zu 21.a Baureferat; Förderung des Radverkehrs in Sendling-Westpark-Antrag Nr. 14-
20 / B 1571 vom 08.09.2015
Fr. Hemmerelin ist über die Argumentation nur teilweise zufrieden. Sie wird einen Fol-
geantrag stellen.
zu 21.b Baureferat; Freigabe von Fußweg im Westpark für Radfahrer
Hr. Meyer fordert von den BA-Mitgliedern eine Vorbildfunktion ein. Nach kurzer Diskus-
sion wird das Thema in einem Ortstermin mit dem Baureferat-Gartenbau nochmals er-
örtert.
zu 26.a Kulturreferat; Errichtung eines gemeinsamen Kulturzentrums für die Stadbezir-
ke 25 und 7 in der Ludwigshafenerstraße; Fristverlängerung bis Mai 2016
Hr. Kramm zeigt sich verwundert, dass die Bearbeitung so lange dauert.

Verschiedenes
Hr. Meyer erinnert an den Ortstermin am 14.12.15.
Hr. Seidl fragt nach, ob jetzt in jeder Bürgerversammlung Anträge zur Tramwesttan-
gente gestellt werden. Hr. Sturm entgegnet, dass sich die Antragstellerin sicherlich kei-
ne Vorgaben machen lässt.
Der Seniorenvertreter Hr. Gmelch gibt zu seinem heutigen Geburtstag einen Umtrunk 
aus.
Anschließend findet der traditionelle BA-Weihnachtsumtrunk statt.

Sitzungsleitung                                            Protokollführung

gez.                                                    gez.

Dr. Florian Huber Michael Hoffmann
1.stv. Vorsitzender des Bezirksausschusses 7 BA-Geschäftsstelle


